

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 19 de mayo de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Incrementa UAEM Matrícula estudiantil

**Nacional:** Contra el crimen no se puede seguir 'bala contra bala', afirman rectores

## SALUD:

**Estatad:** Previenen del "asesino silencioso"

**Nacional:** Depresión y estrés acechan a capitalinos

**Internacional:** Muy modesto, el impacto ambiental por el derrame: BP

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Aprueba SAPAC un plan de cobros

**Nacional:** El desempleo en la ciudad se redujo 0.2% en el primer trimestre: Mirón

**Internacional:** Recibe Grecia 14,500 millones de euros para pagar deudas

## POLÍTICA:

**Estatad:** Teme Edgar Landeros ser detenido

**Nacional:** Los criminales no se convertirán de pronto en santos, dice Calderón

**Internacional:** Continuar políticas neoliberales, acuerdo de gobiernos e IP

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Incrementa UAEM Matrícula estudiantil”**

El proceso de admisión que lleva a cabo la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), reveló que la matrícula de estudiantes para ingresar el próximo ciclo escolar crecerá en aproximadamente dos mil estudiantes más, en tanto que se detectó que un tres por ciento más de alumnos que egresarán de preparatoria han elegido a la Casa de Estudios como eje de su trayectoria profesional. Es así que para dar atención a los jóvenes de entre 15 y 19 años que cada año solicitan ingresar a la UAEM, la presente administración a través del Plan Institucional de Desarrollo Educativo 2007-2013, ha impulsado la creación de políticas enfocadas a este sector social. En la actualidad, 2009-2010, la matrícula ha ascendido en el nivel medio a seis mil 43 alumnos, en el nivel superior se cuenta con 11 mil 504 y en posgrado con 811, lo que suma una matrícula total de 18 mil 358 alumnos.

*El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).*

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1640025.htm>.

*La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).*

*El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=5674:insuficiente-la-uaem-para-responder-a-estudiantes&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5674:insuficiente-la-uaem-para-responder-a-estudiantes&catid=42:local&Itemid=63)

#### **“Entre vivos y muertos”**

Entrevista realizada al doctor Eduardo Sánchez Lazo, experto en medicina forense de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Morelos y que actualmente se desempeña como coordinador estatal del Servicio Médico Forense y catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), sobre el papel del médico legista.

*La Jornada Morelos, p.16, (Anabeli Franco).*

#### **“Museos y bibliotecas en crisis por el internet”**

Los museos, como las bibliotecas, han dejado de ser atractivos para estudiantes y docentes debido a la utilización del Internet y de otras fuentes de consulta electrónicas, reconoció el director del Museo de Ciencia de Morelos (MCM), Arturo Vargas Canales. En el marco del Día Internacional del Museo, el funcionario reconoció que estos espacios atraviesan por una crisis que no justificó, pues la idea de vivenciar el conocimiento, el arte, la cultura y la ciencia, es más enriquecedor que hacerlo de manera “virtual”, aunque reconoció la dificultad de competir con el Internet. Es por ello que dijo que a través de talleres, demostraciones artístico-culturales, proyecciones de ciencia y tecnología y visitas guiadas, es posible que los educandos y la sociedad en su conjunto disfruten de las actividades que ofrece el Museo de Ciencia de Morelos y otros espacios similares que hay en el estado. Y es que ayer, más de 600 niños disfrutaron de las actividades que allí se ofrecen, ya que dijo que a través de la educación científica se acerca a niños, jóvenes, adultos, e incluso personas de la tercera edad al conocimiento, toda vez que aseguró es el motor para el cambio de actitud hacia la ciencia y tecnología.

*El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=5673:museos-y-bibliotecas-en-crisis-por-el-internet&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5673:museos-y-bibliotecas-en-crisis-por-el-internet&catid=42:local&Itemid=63)

### Nacional:

#### **“Contra el crimen no se puede seguir ‘bala contra bala’, afirman rectores”**

La estrategia contra el crimen organizado en México no puede seguir como una política de "bala contra bala", ni como un frente únicamente "policiaco", aseguraron rectores de todo el país. Tras reconocer que ante las condiciones de inseguridad, el presupuesto para la vigilancia de los campus se duplicó en los pasados dos años, afirmaron que el combate a la delincuencia organizada "debe ser mucho más integral e incluir causas como pobreza, marginación y falta de oportunidades educativas". En la 34 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA), que se realizó en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, 38 rectores acordaron fortalecer los mecanismos de control externo e interno de sus instalaciones académicas con cámaras de seguridad, arcos detectores de metales e incremento en la contratación de personal de vigilancia. También promoverán lineamientos de seguridad para la comunidad de estudiantes, profesores y trabajadores. Frente a la creciente preocupación de la comunidad de rectores por la violencia que enfrentan en sus estados, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Superior, afirmó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) asumirá un papel de "facilitador" de las acciones impulsadas por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).

*La Jornada, p.7, (Laura Poy Solano) y Reforma p.17, (Susana Moraga y Adán García).*

### **“Se cumplirá la meta de incrementar cobertura en educación superior: SEP”**

El subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, aseguró que en el presente ciclo escolar se crearon 160 mil espacios académicos, tendencia que de continuar, para 2012 podríamos cerrar la actual administración federal con un promedio de 32 por ciento, lo que sería un logro enorme. En entrevista, luego de participar en la 34 sesión ordinaria de Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (Cupia), destacó que actualmente la cobertura es de 29.1 por ciento de los jóvenes de 19 a 23 años, por lo que “únicamente faltarían poco menos de cien mil lugares para lograr la meta de 30 por ciento.

**La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano).**

### **“Insistiré en un acuerdo político nacional de apoyo a la ciencia”**

El viernes 21 de mayo el físico Arturo Menchaca Rocha asumirá la presidencia de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) para el periodo 2010-2012. Ex director del Instituto de Física de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y estudioso de las partículas cósmicas, sustituirá en el cargo a Rosaura Ruiz Gutiérrez. Una de sus propuestas es insistir ante los actores gubernamentales en la necesidad de invertir mayores recursos para el desarrollo de la ciencia y la tecnología, así como establecer un acuerdo político nacional para impulsar ambos rubros.

**La Jornada, p.2a, (Mariana Norandi).**

## **SALUD:**

### **Estatal:**

#### **“Previenen del ‘asesino silencioso’”**

En el marco del Día Mundial de la Hipertensión Arterial, los Servicios de Salud de Morelos dieron a conocer que esta enfermedad es de las que mayor número de casos presenta a nivel mundial; en Morelos, en 2006, se reportó que el 30 por ciento de la población mayor de 20 años padece hipertensión. A nivel nacional, México, en ese mismo año, tenía más de 15 millones de mexicanos de entre 20 y 69 años hipertensos. Esta enfermedad es conocida como “el asesino silencioso”; es controlable con tratamiento, y se manifiesta cuando existe daño a algún órgano, como corazón, cerebro, ojos o riñón.

**Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción) y El Regional del Sur, (Redacción).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=5670:la-hipertension-arterial-a-afecta-hasta-al-50--de-los-hombres-mayores-de-60-anos&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5670:la-hipertension-arterial-a-afecta-hasta-al-50--de-los-hombres-mayores-de-60-anos&catid=42:local&Itemid=63)**

### **Nacional:**

#### **“Depresión y estrés acechan a capitalinos”**

El Distrito Federal ocupa uno de los primeros lugares a escala nacional en cuanto a problemas de estrés, depresión y angustia entre su población, aseguró el diputado local perredista Carlos Augusto Morales, quien con base en datos de las autoridades de salud dijo que entre 40 y 50 por ciento de los capitalinos sufren algún problema de salud mental derivado, fundamentalmente, del caos vehicular, hacinamiento en sus viviendas, falta de empleo o situaciones de violencia intrafamiliar.

**La Jornada, p.37, (Raúl Llanos).**

#### **“Cubre adicciones el Seguro Popular”**

El Seguro Popular incluirá a partir de este año en su catálogo de servicios el tratamiento de las adicciones incluyendo consultas medicamentos y hospitalización informó ayer Salomón Chertorivsky, titular de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud (CNPSS). En entrevista, indicó que aunque se prevé ofrecer el tratamiento a nivel nacional se concentrarán esfuerzos en ciudades consideradas como focos rojos por sus altos niveles de adicción, en particular Ciudad Juárez. Según el funcionario, la prevalencia de adicciones entre adolescentes de Ciudad Juárez duplica la del resto del país. Entre los focos rojos se encuentran también las ciudades de Cuernavaca, Nuevo Laredo, Reynosa y Tijuana, Torreón, Chihuahua y Guanajuato. El tratamiento cubrirá la adicción al alcohol y a todos los tipos de drogas.

**Reforma, p.2, (Margarita Vega).**

### **Internacional:**

#### **“Muy modesto, el impacto ambiental por el derrame: BP”**

La Guardia Costera de Estados Unidos encontró unas 20 manchas de alquitrán hasta de 20 centímetros de diámetro en una playa de Cayo Hueso, en Florida, que son analizadas para determinar si pertenecen al derrame de petróleo en el Golfo de México tras el hundimiento de la plataforma Deepwater Horizon de la empresa British Petroleum (BP), el pasado 20 de abril, en el cual murieron 11 trabajadores. Unas 20 bolas de alquitrán fueron encontradas el lunes en el Parque Fuerte Zachary Taylor, declaró Anna Dixon, vocera de la Guardia Costera en esa región.

**La Jornada, p.29, (Afp, Reuters, PI y Notimex) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).**

## ECONOMÍA:

### Estatal:

#### **“Aprueba SAPAC un plan de cobros”**

De los 95 mil usuarios que tiene el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), el 10 por ciento no paga los servicios que recibe, lo cual genera en el organismo un déficit de 39 millones de pesos, informaron autoridades. Ayer, al realizarse la Junta de Gobierno del organismo, los integrantes acordaron realizar una campaña urgente para recuperar la cartera vencida, a través de convenios de pago. “Nuestra cartera vencida es de alrededor de 39 millones de pesos; de esos 39 millones, como 26 millones corresponden a los usuarios domésticos, donde podríamos estar alguno de los que estamos aquí”, indicó el director del SAPAC, David Fonseca Cardona.

*Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel).*

### Nacional:

#### **“El desempleo en la ciudad se redujo 0.2% en el primer trimestre: Mirón”**

El secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince, informó que en el primer trimestre del año la tasa de desempleo en la ciudad de México se redujo 0.2 puntos, al ubicarse en 6.3 por ciento, lo que permitió a 11 mil personas incorporarse al mercado laboral, aunque las condiciones de 383 mil 264 empleados se agudizaron en este lapso. Según el Inegi, 9.8 por ciento de la población económicamente activa trabajó menos de 35 horas a la semana por razones de mercado, relacionadas con la demanda de los productos elaborados u ofrecidos; más de 35 horas con ingresos mensuales inferiores al salario mínimo, o más de 48 horas semanales ganando hasta dos salarios mínimos.

*La Jornada, p.39, (Laura Gómez).*

#### **“Se gastaron \$817 mil millones en programas contracíclicos”**

Para evitar un deterioro mayor de la economía mexicana en 2009 a causa de la crisis financiera internacional, el gobierno mexicano echó mano de 817 mil millones de pesos para gastarlos en diversos programas contracíclicos. El asesor de análisis económico del secretario de Economía, Ernesto Acevedo, cuantificó los apoyos de recursos económicos y dijo que se inyectaron a distintos sectores productivos a través de 11 programas como el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Nacional y el Empleo. Mencionó los recursos aplicados para contrarrestar la emergencia provocada por la aparición del virus de influenza humana, el programa emergente del servicio nacional de empleo y el programa de renovación vehicular. Al participar en un seminario para periodistas mexicanos organizado por la Organización Mundial de Comercio, el funcionario dijo que entre octubre y diciembre de 2008, al comienzo de la crisis económica, se utilizaron otros 330 mil millones de pesos.

*La Jornada, p.25, (De la redacción).*

#### **“Destinó Pemex \$15 mil 245 millones a la nómina de trabajadores en tres meses”**

Durante los primeros tres meses de este año Petróleos Mexicanos (Pemex) pagó a sus trabajadores 15 mil 245 millones de pesos, el registro más alto alcanzado en la historia de la paraestatal, revelan reportes financieros de la empresa. De esta forma, a pesar de una constante caída en la producción y en medio de un programa de reducción del gasto, el pago de sueldos, salarios y prestaciones al personal, catalogado como "servicios personales", se convirtió en el segundo renglón con mayor peso de las partidas destinadas a "gastos de operación", con una proporción de 39 por ciento de los 15 mil 245 millones de pesos destinados a ese fin. Tan sólo en el último año Pemex incrementó su plantilla laboral en 10 mil nuevas plazas, mismas que según la Secretaría de Energía son para asegurar la exploración y producción petrolera del país. Según el último reporte financiero de la petrolera, hasta el pasado 31 de marzo acumuló un total de 147 mil 294 plazas laborales, pero versiones periodísticas que mencionan datos de la subdirección de Recursos Humanos y Relaciones Laborales de Pemex Exploración y Producción mencionan 153 mil 404, entre sindicalizados y de confianza; de acuerdo con el reciente reporte de seguimiento presupuestal de Pemex al 31 de marzo de este año se observa que desde 2000.

*La Jornada, p.27, (Victor Cardoso).*

#### **“Grupo Casa Saba adquirirá la cadena chilena de farmacias FASA en 637 mdd”**

El mexicano Grupo Casa Saba (GCS), distribuidor de productos farmacéuticos, anunció este martes un acuerdo para adquirir el control de la cadena chilena de farmacias FASA, en una transacción valuada en unos 637 millones de dólares que le permitirá convertirse en una de las mayores redes de venta de medicamentos en América Latina. Saba, con ventas de 2 mil 200 millones de dólares en 2009, dijo que ofrecerá 1.64 pesos chilenos en efectivo por acción de FASA, tras alcanzar un acuerdo con varias entidades chilenas encabezadas por José Codner, que controla a Farmacias Ahumada (FASA). Los papeles de FASA, que cerraron a 1.65 pesos el lunes en la bolsa de Santiago, fueron suspendidos en la Bolsa de Comercio de Santiago en espera de detalles sobre la venta de la compañía. Previamente, los títulos de FASA ganaban 3.03 por ciento a 1.70 pesos por unidad. Bajo el acuerdo, el grupo mexicano asumirá 162 millones de dólares en deuda neta estimada de FASA al 31 de marzo del 2010.

*La Jornada, p.27, (Reuters).*

### **“Regresan tasas de interés”**

Las tasas que cobran los bancos comerciales por diversos créditos registraron al nivel que tenían antes de la crisis, excepto las correspondientes al consumo, donde se encuentran las tarjetas de crédito. Según la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), en marzo de 2010, la tasa de interés general del sistema bancario se ubicó en 12,9 por ciento, por debajo de 14.7 por ciento de igual mes de 2008, antes de que comenzara la crisis económica.

**Reforma, p.10, (Laura Carrillo y Jessika Becerra).**

## **Internacional:**

### **“Recibe Grecia 14,500 millones de euros para pagar deudas”**

Grecia recibió un préstamo por 14 mil 500 millones de euros de la Unión Europea (UE) que le permitirá repagar sus deudas inmediatas, pero sigue enfrentando el enorme desafío de buscar un camino para salir de la recesión. En Pekín, por su parte, el primer ministro chino, Wen Jiabao consideró que la crisis financiera mundial es más grave y compleja de lo previsto, y pidió mayor cooperación para acelerar la recuperación económica. Los principales sindicatos de Grecia anunciaron que realizarán nuevas huelgas en junio para protestar contra un proyecto de reforma de las pensiones que consideran perjudicará a los pobres, quienes ya han sido golpeados por las medidas de austeridad del gobierno. "La economía mundial está en lenta recuperación, las bases aún son débiles y los avances desiguales", declaró Wen durante una entrevista con el presidente alemán Horst Koehler, según imágenes de la televisora china CCTV.

**La Jornada, p.24, (Afp, Dpa y Reuters).**

### **“Aplicará la SEC cortocircuitos para limitar las pérdidas en bolsa”**

La operación con las mayores acciones de Estados Unidos tendrá nuevos límites, luego de que los reguladores revelaron el martes un plan que busca evitar que se repita el misterioso derrumbe del mercado del 6 de mayo. La Comisión de Valores (SEC, por sus siglas en inglés) propuso los cortocircuitos, que interrumpirán las operaciones de una acción por cinco minutos si ésta cae más de 10 por ciento en un plazo de cinco minutos. Las nuevas restricciones se aplicarán a todas las acciones del Standard & Poor's 500, según el plan conjunto de la SEC con las principales bolsas y el supervisor del mercado Finra. La propuesta fue creada en respuesta a la inexplicable "crisis de operaciones flash" de hace 12 días, que llevó a que el Dow Jones cayera cerca de 700 puntos en minutos. Los nuevos cortocircuitos de acciones específicas se usarán desde el 10 de diciembre.

**La Jornada, p.24, (Reuters).**

### **“Contendrá Caracas la cotización del dólar paralelo”**

Autoridades financieras de Venezuela anunciaron una serie de medidas para contener la cotización del dólar paralelo, que sumarán a la reciente reforma de Ley de Ilícitos Cambiarios, para lo cual excluirán a las casas de bolsa de las operaciones fuera del control de cambios. El ministro de Finanzas y Planificación, Jorge Giordani, y el presidente del Banco Central de Venezuela, Nelson Merentes, dijeron que el sistema de fijación de la tasa del dólar paralelo era producto del "manejo" de grupos "poderosos" que querían mantener una paridad "especulativa" para burlar los controles cambiarios. Las medidas establecen la exclusión total de las casas de bolsa en operaciones con bonos en divisas, tal como fue fijado en la reforma de ley, aprobada la semana pasada, que luego fue promulgada por el presidente Hugo Chávez, y el uso de transacciones internacionales como referencia para fijar un tipo de cambio paralelo.

**La Jornada, p.27, (Dpa y Reuters).**

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Teme Edgar Landeros ser detenido”**

El ex líder de la Federación de Estudiantes Universitarios, Édgar Landeros Muñoz, promovió un juicio de amparo contra una posible orden de aprehensión, debido a que la Procuraduría General de Justicia integra al menos tres carpetas de investigación por la comisión de diversos delitos. El Juzgado Segundo de Distrito admitió la demanda de amparo solicitada por Landeros Muñoz en contra de cualquier detención u orden de presentación emitida por la fiscalía estatal. Actualmente la PGJ integra tres carpetas de investigación SCO1/4143/2009, SCO1/1225/2010 y SC01/2558/2010, por la presunta comisión de los delitos de amenazas y daños dolosos en agravio del presidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Derecho, Cristian Benítez Núñez, y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

**La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo).**

#### **“Aprueban temas para la Reforma del Estado”**

Los representantes de los poderes Ejecutivo y Legislativo de Morelos aprobaron ayer, en lo general, la agenda de trabajo que habrá de atender la Mesa de diálogo para la reforma del Estado, siendo la seguridad de los morelenses el tema que más preocupa al gobierno estatal y diputados locales. El Ejecutivo, a través del secretario de Gobierno Óscar Sergio Hernández Benítez; y el Legislativo, representado por los líderes de las bancadas del PRI, PAN, PRD, PVEM, Convergencia, Nueva Alianza y PT, alcanzaron por consenso el contenido de la agenda a unas horas de que venciera el plazo para ello. Los diputados Othón Sánchez Vela y David Salazar Guerrero, presidentes de la Mesa Directiva y de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, encabezaron la representación del Legislativo y externaron su intención de que los acuerdos que se alcancen en la mesa favorezcan a los morelenses. Se abordarán nueve ejes temáticos en esta mesa de diálogo, en la que se dará prioridad a aspectos que preocupan a la sociedad como el de la seguridad pública y la protección civil.

**La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).**

### **“Morelos: rezago en pruebas a policías”**

De los 3 mil policías municipales de los 33 ayuntamientos de Morelos, sólo 560 han sido evaluados, mientras a 2 mil 440 elementos ni siquiera les han aplicado algún examen de control y confianza, afirmó el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de la Secretaría de Seguridad Pública, José Herrera Chávez. Estamos mandando a los ayuntamientos los resultados de los 560 (elementos evaluados) y están por llegar los de las pruebas toxicológicas. Los que no aprueben van ser dados de baja, aseguró.

**La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos Cruz).**

### **“Empresarios y gobierno acuerdan las medidas para frenar la inseguridad”**

Mientras las familias morelenses para denunciar hechos delictivos sólo cuentan con el servicio telefónico de emergencia 066, ayer la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), dio atención “especial” a los hombres de negocios en Morelos y entregó a cada representante de las organizaciones empresariales y camarales un número personalizado para estar en contacto con el Centro de Control de Emergencias C4. El secretario de Seguridad Pública (SSP) estatal, Gastón Menchaca Arias, al reunirse con los empresarios señaló que los radio operadores que atenderán las llamadas de auxilio del empresariado morelense, son ajenos al 066, por lo que las denuncias se atenderán de manera inmediata y de esa manera se podrán evitar cualquier acción delictiva que afecte a la sociedad. El secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández, refrendó el compromiso del Poder Ejecutivo estatal para trabajar de manera coordinada con los empresarios de Morelos siempre a favor de la seguridad de todas las comunidades del estado, durante la reunión a la que asistieron representantes de la Canacintra, Coparmex, Canirac, Canaco, Canacope, Colegio de Ingenieros y Mujeres Empresarias.

**La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).**

### **“Reconocen a maestros por prueba Enlace”**

Por primera vez en Morelos, autoridades del SNTE y el IEBEM entregaron tres mil 492 estímulos a maestros que obtuvieron los mejores puntajes en la prueba Enlace desde que empezó a aplicarse en el año 2006, liberando para ello recursos por alrededor de 12 millones de pesos. Felipe Sedano Reynoso, director general del IEBEM, dijo que el programa (creado el 19 de abril del presente año) corresponde y apoya a quienes gracias a su responsabilidad y constancia han podido mejorar el perfil de egreso de sus estudiantes y demostrarlo en pruebas como ENLACE.

**El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).**

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1640022.htm>.

**La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito).**

**El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=5672:dan-estimulo-a-calidad-docente-a-mejores-promedios-de-enlace&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5672:dan-estimulo-a-calidad-docente-a-mejores-promedios-de-enlace&catid=42:local&Itemid=63)

### **“Invierten en apoyo a migrantes”**

El director general de Atención a Grupos Especiales del gobierno del estado, Francisco Maldonado Huete, informó que el gobierno mexicano dará 100 mil dólares más para protección a los migrantes mexicanos que están en Arizona, Estados Unidos. Explicó que el dinero irá destinado para los dos consulados que se encuentran en ese estado, el de Phoenix y Tucson, en específico para el Departamento de Protección y Documentación, cuya carga de trabajo incrementó debido a la aprobación de la Ley SB1070, que criminaliza a los migrantes indocumentados. Estos recursos adicionales servirán para atender las necesidades de los connacionales, ante el inicio de la llamada Ley Arizona, pues ha aumentado el número de atenciones y trámites, así como para la repatriación, deportación, ayuda a mexicanos que enfrentan procesos legales y que están estado de indigencia, entre otros.

**Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez).**

### **“Retrasan Revista Mecánica”**

El inicio de la Revista Mecánica al transporte público y privado de Morelos fue cancelado por segunda ocasión; esta vez, porque no ha llegado la papelería para realizar el trámite. Así lo informó el titular de la Dirección General de Transportes (DGT), Francisco Alva Meraz, quien dijo que ahora la revisión a los más de 21 mil transportistas del estado comenzará el 15 de junio. “Tenemos ahí una problemática con los proveedores, que no nos han entregado la papelería en su totalidad. Como comprenderán, no podemos empezar nada más con parte de la documentación”, dijo. Explicó que la demora en la entrega de la documentación, como calcomanías, se debió, entre otras cosas, al cambio de funcionarios que hubo en la DGT, en la Subsecretaría de Gobierno y en la Secretaría de Gobierno.

**Diario de Morelos, p.7, (Brenda Ramírez).**

### **“Ofrecen a ex trabajadores de la CFE abrir negocio propio”**

En el marco de la consolidación y apoyo para abrir empresas franquicias en Morelos, la delegada de la Secretaría de Economía Federal, Alejandra Jarillo Soto, anunció que este programa nacional de franquicias consiste en desarrollar negocios prósperos a través de una consultoría especializada por un lado, y el financiamiento de parte de la delegación con tasas blandas, además se está enfocando para beneficiar y apoyar a ex trabajadores que fueron despedidos de la compañía de Luz y Fuerza del Centro. Una de las opciones que se ofrecieron para estos ex trabajadores, fue que a través del recurso que obtuvieron con su liquidación junto con un préstamo que la Secretaría de Economía les proporcionaría, pudieran adquirir alguna franquicia, por lo que “este día estamos atendiendo a 24 ex trabajadores de Luz y Fuerza que podrían estar interesados en tener un negocio propio y aprovechar el recurso que recibieron de su finiquito”. Jarillo Soto resaltó que “se está haciendo un trabajo con toda sensibilidad y con los procesos que esta gente ha vivido y que de pronto se encontraron con un cambio de vida que no esperaban, pero que al final de cuentas nos corresponde darle la atención de manera digna y humana”, y en ese tenor dijo que estarán apoyando a quien se acerque a la secretaría.

**La Unión de Morelos, p.18, (Claudia Marino).**

### **“Instalarán módulo itinerante de la CDHEM en Miacatlán”**

Mediante la instalación del módulo itinerante, la visitaduría regional del surponiente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) pretende brindar atención en esta región, tras el cierre de sus oficinas en el municipio de Miacatlán, desde el pasado mes de abril. Así lo declaró la auxiliar jurídico María Luisa Fuentes Ortiz. La encargada de las quejas en contra de servidores públicos de la región poniente destacó que la instalación de este módulo iniciará este miércoles 19 de mayo, instalándose en el Ayuntamiento de Miacatlán, por principio de cuentas, en las oficinas de la regiduría de Derechos Humanos, a fin de llevar hasta este lugar los servicios que la oficina brinda. Fuentes Ortiz aseguró que pese a que se cerró la oficina y se encuentran trabajando desde la sede del municipio de Jojutla, continúan con el desahogo de los 12 expedientes y la integración de cinco quejas más en contra de policías municipales de Miacatlán, Coatlán del Río y en contra de un servidor público de Tetecala, principalmente.

**La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez).**

### **“Reabren basurero de Tlaltizapán”**

El basurero de este municipio fue reabierto la mañana de ayer, luego de permanecer cuatro días cerrado. Leandro Jiménez Mendoza, oficial mayor de la comuna y encargado del servicio de limpieza, reconoció que el viernes pasado Francisco Maldonado, propietario del terreno utilizado como basurero municipal, ubicado en la comunidad de San Rafael, lo cerró debido al descontento de la población con el ingreso de camiones cargados de basura de otros municipios.

**La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres).**

## **Nacional:**

### **“Los criminales no se convertirán de pronto en santos, dice Calderón”**

Con ironía, el presidente Felipe Calderón respondió a sus críticos que su propuesta en favor del repliegue del Ejército en la lucha contra la delincuencia es "absurda", pues es "como si por arte de magia los criminales se convirtieran en santos varones, se les apareciera, como a San Pablo, Jesucristo, y se convirtieran en buenos: no es así". Entrevistado por Televisión Española antes de concluir su visita de tres días a España, el michoacano aprovechó para hacer una amplia defensa de la participación de las fuerzas armadas en esta tarea y reconoció como un error de su gobierno no saber transmitir la información y la percepción de lo que verdaderamente ocurre en materia de seguridad en el país. En el programa Desayunos de TVE, la periodista Ana Pastor fue insistente en preguntar al Ejecutivo mexicano sobre las críticas que ha suscitado su lucha contra los grupos criminales, dado que "se ha llevado por delante la vida de muchos inocentes". Calderón respondió que hay un análisis "muy superficial" acerca de lo que pasa en México, y hay quienes equivocadamente dicen que la acción del gobierno ha provocado la violencia.

**La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán y Armando G. Tejeda).**

### **“Transparentar la justicia militar, sugiere a México subsecretario de Estado de EU”**

México necesita de manera urgente transparentar y fortalecer sus instituciones judiciales –en particular en materia de justicia militar– como parte clave de la lucha antinarcóticos, afirmó el gobierno de Barack Obama, mientras algunos líderes legislativos cuestionan si la estrategia castrense que se ha seguido no ha deteriorado el imperio de la ley en ese país. Para el senador Richard Durbin, presidente del Subcomité para Asuntos de Derechos Humanos del Comité Judicial del Senado estadounidense, la estrategia de emplear militares en la lucha antinarcóticos, en lugares como Ciudad Juárez, no funcionó, ya que "más de un año después del despliegue militar, las muertes y la violencia relacionadas con la droga en México han empeorado mucho". Por su parte, Lanny Breuer, procurador general asistente del Departamento de Justicia, declaró que "México, al enfrentar esta notable amenaza y desafío nacional, tiene que reformar su sistema judicial", y por ello sería conveniente que analizara la transición a un sistema como el empleado en Estados Unidos, ya que la estrategia actual sólo rinde una tasa de condena de entre 2 y 3 por ciento de los casos.

**La Jornada, p.7, (David Brooks).**

### **“En medio de las críticas, Felipe Calderón defiende la guerra contra el narcotráfico.”**

Reportaje sobre la guerra contra el narcotráfico emprendida por el gobierno de Felipe Calderón la cual narra que tres años después más de 23 mil personas han perdido la vida en México, víctimas de la violencia relacionada con las drogas, según cifras oficiales; pese a la presencia de entre 45 mil y 60 mil soldados, una cuarta parte del ejército del país, en nueve estados, el derrame de sangre no ha hecho sino aumentar. En este contexto, Felipe Calderón empieza este miércoles su primera visita de estado a Washington.

**Reforma, p.9, (David Luhnnow).**

### **“Obligatorio, proveer la píldora del día siguiente a víctimas de violación”**

Todos los hospitales públicos del país están obligados a proporcionar la píldora del día siguiente a las mujeres que sufran un ataque sexual, determinó por mayoría (nueve votos contra uno) el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el cual descalificó la pretensión de Sergio Salvador Aguirre Anguiano de invalidar la norma oficial mexicana que reglamenta dicha disposición (NOM-190-SSA1-1999).

**La Jornada, p.40, (Jesús Aranda).**

### **“Calderón y Obama buscarán mantener el apoyo a su ‘cooperación sin precedente”**

Los dos gobiernos han emitido alertas a sus ciudadanos para no viajar a regiones del otro. Hay más armas estadounidenses en México cada día. Se advierte que los capos mexicanos tienen presencia en más de 200 ciudades estadounidenses. Gobernadores de este país solicitan el envío de tropas a la frontera, denuncian las violaciones de los derechos humanos y laborales en México, y éste cuestiona medidas antimigrantes como la ley SB 1070, en tanto se sigue construyendo uno de los muros (físico y virtual) más grandes del mundo. Pese a todo ello, los presidentes Felipe Calderón y Barack Obama celebrarán hoy la "cooperación sin precedente" en esta relación de "amigos" y "socios". Obama será el anfitrión de Calderón este miércoles en la segunda visita de Estado de esta presidencia –la cuarta reunión entre ambos mandatarios–, la cual culminará con una cena de Estado donde casi toda la atención estará en si la Casa Blanca logrará evitar que se filtren los no invitados (como sucedió en la primera cena de este tipo). Los dos se reunirán en privado en el transcurso de la mañana en un día que incluirá un almuerzo en el Departamento de Estado con la secretaria Hillary Clinton. El jueves, el mexicano ofrecerá un discurso ante una sesión conjunta del Congreso. El encuentro se da en una coyuntura estadounidense en que una amplia mayoría de los ciudadanos –según encuestas recientes– aprueba la ley antimigrante en Arizona, y donde la crisis económica ha nutrido un tipo de populismo derechista con vertientes extremistas antimigrantes y antimexicanas. Esto, junto con la creciente percepción de México como un país violento, al borde de cierto caos por las incesantes noticias de asesinatos y brutalidad vinculados con el narco, y repetidas solicitudes de gobernadores y otros políticos para reforzar la frontera con tropas de la Guardia Nacional, dificulta proyectar la relación en términos positivos.

**La Jornada, p.14, (David Brooks y Claudia Herrera) y Reforma, p.4, (José Díaz Briseño).**

### **“Ratifica el IFE multas a Televisión Azteca por 171.4 millones de pesos”**

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) resolverá hoy –en acatamiento a una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que le ordenaba individualizar y fundamentar las millonarias multas a Televisión Azteca– imponer una multa conjunta de 171.4 millones de pesos relacionados con la omisión de transmitir promocionales en seis estados del país. Con ello, el instituto mantuvo prácticamente inalteradas las sanciones originalmente aplicadas y que fueron impugnadas por la televisora del Ajusco. Conforme a los dictámenes de la secretaría ejecutiva, se mantuvieron las multas, aunque en los documentos se incorporaron los criterios ordenados por los magistrados. Se incluyó el impacto que tenían por franja horaria, se ponderó el porcentaje de mensajes no transmitidos en función del conjunto de promocionales del periodo de precampañas y también en el lapso involucrado en las sanciones.

**La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).**

### **“Exhortarán legisladores al BdeM a regular cobro de comisiones bancarias”**

En comisiones, la Permanente aprobó ayer exhortar al Banco de México para que haga uso de sus facultades y regule las comisiones, a fin de que disminuyan los costos de los cobros en cajeros automáticos a los usuarios de tarjetas de crédito. Senadores y diputados advirtieron que los bancos incurrir en abusos que deben ser frenados por el Banco de México. Durante la reunión de la Tercera Comisión de la Permanente se acordó citar a comparecer para el próximo día 26 al subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Alejandro Werner, y a los titulares de la Sociedad Hipotecaria Federal y de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Javier Gavito y Guillermo Babatz, a fin de que expliquen los apoyos a empresas privadas, fundamentalmente constructoras y el costo fiscal que ello representa.

**La Jornada, p.23, (Andrea Becerril).**

### **“Iusatel deberá tratar en tribunales la licitación de fibra óptica, dice la SCT”**

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, señaló que si Iusatel lo decide, la licitación de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tendrá que tratarse en tribunales, ya que esa empresa se inconformó ante la decisión oficial de no dejarla participar en ese concurso. Después de inaugurar el foro Tecnología Empresarial, organizado por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, Molinar confirmó que la secretaría a su cargo negocia con Teléfonos de México (Telmex) la canasta de servicios y las condiciones de interconexión, como elementos básicos para autorizarle la entrada al mercado de televisión. Justificó la presencia del consorcio integrado por Televisa, Telefónica y Megacable (Grupo de Inversionistas) como único participante en la licitación de fibra con el argumento de que la Comisión Federal de Competencia (CFC) autorizó su conformación, y dijo que si gana el par de hilos de fibra óptica tendrá que pagar una contraprestación de 858 millones de pesos y un sobreprecio de 3 por ciento, porque así está estipulado en las bases.

**La Jornada, p.26, (Miriam Posada García).**

## **Internacional:**

### **“Continuar políticas neoliberales, acuerdo de gobiernos e IP”**

Los jefes de Estado y de gobierno de la Unión Europea (UE), América Latina y el Caribe cerraron hoy la sexta cumbre reforzando sus lazos comerciales al autodenominarse "socios globales". En la Declaración de Madrid se comprometieron a "mejorar la eficiencia energética" y reducir las emisiones contaminantes de efecto invernadero. Los líderes latinoamericanos expresaron "preocupación" a sus pares europeos por las posibles consecuencias de la crisis que afronta Europa, provocada por la amenaza de bancarrota de Grecia y su posible contagio a España y Portugal, al considerar que esta situación podría afectar además las exportaciones de los países de América Latina al viejo continente. En la cumbre, en la que se reafirmó el apoyo a Haití tras el devastador terremoto que sufrió el pasado 12 de enero, los países representados en Madrid coincidieron en un diagnóstico: el mayor desafío de cara al futuro es revertir los estragos de la crisis financiera y económica internacional, que se traduce en aumento del desempleo, la desigualdad y la pobreza. Tanto en la cumbre oficial como en el encuentro de empresarios de ambos continentes se insistió en que la mejor vía para salir de la crisis es seguir con las políticas neoliberales: reducir al máximo el gasto público, suprimir políticas sociales, aumentar los impuestos directos e indirectos y abrir los mercados al libre comercio. Asimismo, hubo apoyo para "fortalecer el euro como moneda estable".

**La Jornada, p.2, (Claudia Herrera y Armando G. Tejeda); La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y Reforma, p.22, (Luis Méndez).**

### **“Países centroamericanos y la UE superan diferencias para la firma de un TLC”**

La Unión Europea (UE) y los seis países centroamericanos resolvieron hoy con éxito sus diferencias para la firma de un acuerdo de libre comercio entre ambas regiones, después de varios años de negociaciones, el cual será firmado este miércoles por representantes de ambos bloques. Tras arduas negociaciones en los últimos días, las partes se declararon satisfechas por lo que consideraron un acuerdo comercial histórico, ambicioso, completo y equilibrado para una amplia liberalización, a decir del comisario europeo de Comercio, Karel de Gucht, y los ministros del área centroamericana. El acuerdo supondrá que los centroamericanos –Honduras, Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá– podrán exportar por primera vez carne de vacuno y arroz, sometidos a cuota, pero con un arancel preferencial para el banano de 75 euros por tonelada en 10 años.

***La Jornada, p.30, (Claudia Herrera Beltrán y Armando Tejeda).***

### **“Anuncian grupos de pro inmigrantes de EU actos no violentos contra ley Arizona”**

Grupos pro inmigrantes anunciaron ayer una oleada de actos no violentos y de desobediencia civil en varias ciudades de Estados Unidos, como el siguiente paso en su estrategia para impulsar una reforma migratoria y frenar la ley de Arizona. Además de repetir su llamamiento para promover el boicot contra el estado que ha aprobado la ley migratoria más dura de EU, la coalición planea sentadas en edificios federales y acciones contra empresas que invierten en Arizona. La iniciativa se llevará a cabo en Nueva York, Chicago, Washington, Seattle, Miami y Los Ángeles, aunque, según los activistas, más ciudades se unirán a la campaña en los próximos días. Entre las acciones programadas, está el bloqueo de autobuses en centros de detención que transporten a los inmigrantes arrestados para su deportación y movilizaciones frente a las oficinas de los legisladores que se oponen a la reforma migratoria o que apoyan la ley de Arizona. La campaña culminará con un redoble de manifestaciones en Arizona el 29 de mayo, fecha que los activistas han proclamado como “Día de solidaridad con Arizona” y que atraerá al estado a manifestantes con caravanas de coches y autobuses. En una conferencia telefónica, Deepak Bhargava, director ejecutivo del Centro de Cambio Comunitario, justificó la campaña como una forma de “dramatizar la necesidad urgente por una reforma migratoria completa”.

***La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).***

### **“En crecimiento, el movimiento en Cuba por la diversidad sexual”**

Cuba celebró por cuarta ocasión la jornada mundial de lucha contra la homofobia, reconociendo que ya es visible un movimiento por la diversidad sexual, pero todavía tiene una larga lista de pendientes, como un paquete de reformas legales y la hostilidad policial contra gays y travestis, entre otros. Desde 2007, cuando apenas se reunió un centenar de interesados, la movilización ha crecido cada año y esta vez brincó a un programa de más de una semana de debates, cine, espectáculos y oficios religiosos en la capital y en provincia, en el que participaron decenas de artistas, instituciones culturales y confesionales y la Universidad de La Habana.

***La Jornada, p.31, (Gerardo Arreola).***

### **“Exige Brasil ser incluido junto con Turquía en negociaciones sobre el programa nuclear iraní”**

Brasil pidió hoy aquí ser incluido junto a Turquía en la negociación del grupo de los 5x1 sobre el programa nuclear iraní, mientras en la sede neoyorquina de la Organización de Naciones Unidas (ONU) comenzó a ser analizado en el Consejo de Seguridad el nuevo borrador de resolución para aplicar más sanciones a Irán, el cual fue acordado por los cinco miembros permanentes de ese mecanismo, incluidos China y Rusia, que siempre presionaron por una solución por la vía diplomática. Al margen de la cumbre de la Unión Europea-América Latina y el Caribe, el presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, y el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, cuyos países son miembros no permanentes del Consejo de Seguridad, reclamaron el reconocimiento de su papel de mediadores en las negociaciones sobre el programa nuclear iraní, manejado hasta ahora sin éxito por las grandes potencias.

***La Jornada, p.32, (Reuters, Afp, Dpa y The Independent).***

### **“Paro de maestros urbanos en Bolivia”**

Miles de maestros urbanos de El Alto, Oruro, Potosí y La Paz paralizaron ayer el centro de la capital del país con una multitudinaria marcha, en el segundo día del paro general, iniciado el lunes, en demanda de un incremento salarial superior al 5 por ciento decretado por el gobierno. La Federación de Maestros indicó que más de 80 por ciento de los planteles acata el paro. Por su parte, el gobierno decretó la anulación del veto sindical, para acabar, afirmó el vicepresidente Álvaro García Linera, con los mecanismos de chantaje que obligan a los maestros a asistir a movilizaciones que perjudican a la educación. La dirigente magisterial Vilma Plata calificó ese decreto de intervencionismo en la vida sindical para alentar a los rompehuelgas.

***La Jornada, p.32, (De la correspondencia).***

### **“Renegociar tema de las Malvinas, pide Argentina”**

La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, reclamó este martes, durante su intervención en la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina y el Caribe (UE-AL), que el Reino Unido se vuelva a sentar a negociar la soberanía de las islas Malvinas. Tras un cerrado aplauso de la mayoría de los mandatarios presentes, el nuevo gobierno del conservador David Cameron atajó de inmediato la propuesta, al advertir que “no tenemos ninguna duda de la soberanía”. La mandataria argentina señaló que la reanudación de las conversaciones se basa en el incumplimiento sistemático de la resolución de la Organización de Naciones Unidas de 1965. “No puede haber doble estándar en materias ambiental y nuclear, en proteccionismo, porque esencialmente generan un mundo con cada vez más contradicciones y conflictos, y nadie va a estar seguro. Debe ser la garantía de la seguridad y la paz mundial”, dijo Fernández de Kirchner, quien también llamó a volver al multilateralismo.

***La Jornada, p.3, (Claudia Herrera y Armando G. Tejeda).***

### **“Acusa Evo Morales al PP de apoyar golpe en Bolivia”**

El presidente de Bolivia, Evo Morales, señaló este martes al derechista Partido Popular (PP) como uno de los actores internacionales que apoyaron en 2008, "mediante un respaldo económico por medio de una fundación", el intento de golpe de Estado en su contra. En cada una de sus visitas a España, el presidente boliviano recibe críticas y descalificaciones de la derecha y de los medios de comunicación conservadores, que ridiculizan su vestimenta y forma de hablar, además de cuestionar su condición de indígena. Morales aseguró ahora que "el PP, mediante una fundación, intentó dividir Bolivia al respaldar al grupo separatista" que pagó a "mercenarios" para perpetrar un golpe de Estado y asesinarlo, en referencia a la Fundación Iberoamérica Europa –vinculada a la derecha– y a un supuesto fondo de 250 mil euros. La respuesta del PP fue inmediata por medio de su vocera en el Congreso, Soraya Sáenz de Santamaría: "¿Qué podemos esperar del presidente de un país que advierte de los riesgos de comer pollo?"

***La Jornada, p.3, (Claudia Herrera y Armando G. Tejeda).***